

NOBLESSE D'HILLION AUX XV^e et XVI^e SIECLE

Catégorie	21	Sous-catégorie	02	Numéro	13
-----------	----	----------------	----	--------	----

22/04/2016

Descriptif

Noblesse d'Hillion réformation et montres

1427

Lors de la réformation de 1427, sont mentionnés à Hillion les nobles suivants : Guillaume Menier, Roland Urvoy, Jeanne Menier, Jean Menier, Jean Grallen, Guillemo Thomas, Jehan Ladire, Olivier Leon, Jehan Rouxel, Olive Grallen, Thomas Davy de Kersugal, Rolan du Boyhardy, Olivier Davy du Pont-Neuf, Jehan de La Motte, Marie Moesan déguerpie Guillaume Chauchetre, Jean Visdelou, Jean de l'Esmelleuc, Jehan de Pledran, Olivier Brunart et son fils Jehan, Guillemer Visdelou, Thomas du Boishardi, Olivier de La Villeon, Jean de Hillion, Olivier du Boishardy, Olivier Machefain et son fils Jean, Guillaume Roquel, Jehan de Rondiers, Geffroy Gallaboes, Jehan de Lecouet, Thomas Simon.

1480

A la "montre" (réunion de tous les hommes d'armes) de Saint-Brieuc de 1480, on comptabilise la présence de 28 nobles d' Hillion :

Jehan DE HILLION (100 livres de revenu) : porteur d'une brigandine et comparaît armé d'une vouge ;

Berthelot DE LA VILLE EON des Marais (60 livres de revenu) : excusé comme appartenant à la maison du duc ;

Guillaume DE LA VILLE EON (60 livres de revenu) : porteur d'une brigandine et comparaît armé d'une vouge ;

DE LESMELLEUC (25 livres de revenu) ;

Marie DE PLEDRAN (6 livres de revenu) : porteur d'une brigandine et comparaît armé d'une jusarme ;

Olivier DE PLEDRAN de Lemeleu (8 livres de revenu) : porteur d'un paltoc et comparaît armé d'une jusarme ;

Louis DE RONDIERS (6 livres de revenu) : porteur d'une brigandine et comparaît armé d'une vouge ;

Thébault DES DESERTS (11 livres de revenu) ;

Guillaume DES DESERTZ (11 livres de revenu) ;

Alain DOLLO (100 livres de revenu) : excusé comme appartenant à une compagnie d'ordonnance ;

Henri DOLLO (20 livres de revenu) : porteur d'une brigandine, comparaît en archer ;

Lorans DU BOISHARDY (40 livres de revenu) : porteur d'une brigandine et comparaît en archer ;

Olivier DU BOISHARDY (10 livres de revenu) ;

Jehan DU BOUESHARDY (10 livres de revenu) : porteur d'une brigandine et comparaît armé d'une jusarme ;

Guillaume DU VAL (6 livres de revenu) ;
Jehan GALABOUES : porteur d'une brigandine et comparaît armé d'une jusarme ;
Olivier GALABOUES (15 livres de revenu) ;
Jehan GUEGUEN de le Clos (50 livres de revenu) : porteur d'une brigandine et comparaît en archer ;
Michel LE BIGOT (5 livres de revenu) : porteur d'une brigandine et comparaît armé d'une jusarme ;
Roland LE BLANC (30 livres de revenu) : porteur d'une brigandine et comparaît en archer ;
Beatrice LE PROVOST (25 livres de revenu) ;
Jacques LE PROVOST (25 livres de revenu) ;
Charles LEON (40 livres de revenu) : porteur d'une brigandine, comparaît en archer ;
Mathelin MASCHEFAIN (10 livres de revenu) : porteur d'un paltoc et comparaît armé d'une vouge ;
Charles MOYSEL (60 livres de revenu) ;
Annette ROUXEL (25 livres de revenu) : porteur d'une brigandine ;
Jehan THOMAS (25 livres de revenu) ;
Jehan VISDELOU (40 livres de revenu) ;

1536

Lors de la réformation du 9 mars 1536, sont mentionnées à Hillion les maisons nobles suivantes : La Ville-Pépin et La Motte-Verte (au vicomte du Fou), Les Etangues (à Mathurin Le Forestier), Le Verger (à Jehan de La Villeon), La Ville-Pierre (à Alain Le Noir), Les Aubiers (à François Dollo), Les Mareix et Bourgneuf (à Bertrand de La Villeon), La Porte-Rouet (à Jehan de Hillyon), Le Clos (à Guillaume Gueguen), Le Chauchix et La Couronne (à Jehan Roquet), Carbien (à Alain Bertho, anciennement à Jehan Poullain et Julien Poullain son fils), Les Portes (à Jehan de Pledran, anciennement à Jehan de La Villeon, sieur de La Porte-Rouet), Lermeleu (à Jehan de Pledran), Carmoen (à Jacques Dollo), Le Plessix (à Jacques de La Roche), La Roselaie (à Amaury de La Motte et son épouse Marie de Pledran), Neuffville (à Olive Gueguen), Plesseix-de-Bas (à dame du Glesquin), La Ville-Marotte (aux héritiers de Guillaume Ler), Champ-Oisel (à François Garabouet), Prébis (à Antoine de La Houssaye, sieur de La Noe), La Ville-Bréhaut (à Jacques Le Forestier, sieur de La Ville-Gouyon), Bonabry (au sieur de Crenan), La Ville-Indeloup (à dom François Lermelleuc), Tanio (à Jehan de Tremerreuc), Licantois (à François Poullain, sieur de La Ville-Salmon), Belleville (à Jacques Le Forestier), Cresno (à Julien Visdelou), La Ville-Jaffray (à Olive de Beaulieu), La Roche-Hullin (à Charles Le Mees, anciennement à François Le Blanc), La Rivière ou Ripviere (à Jehan Bertho, anciennement à Guillo et Rolland Lesquen), Ville-Rault (à Julien de Teryac), Le Clos-Gobelet (à Morice Le Bigot), La Salle-Verte (au sieur de Quengo), La Ville-Elenel (à Guillaume Gueguen, sieur du Clos).

Contexte Historique

Pris sur les réformations et montres successives aux XVe et XVIe siècle

Sources informations

Abbé Amicel Histoire d'Hillion tome 1

Archives départementales série E